

---

---

# CONGRESO UNIVERSIDAD 2022

---

---

## XVI TALLER INTERNACIONAL DE EXTENSIÓN UNIVERSITARIA

### GESTIÓN DEL PROCESO DE EXTENSIÓN UNIVERSITARIA EN TIEMPOS DE PANDEMIA: UN ENFOQUE HUMANISTA EN LA FORMACIÓN DEL PROFESIONAL.

Autores: Prof. Auxiliar: MSc. Nancy B. Mendoza Santana. Universidad de Matanzas, Cuba.

Prof. Auxiliar: MSc. Marlén Crespo Cárdenas. Universidad de Matanzas, Cuba.

Prof. Instructor: Lic. Erick E. Ramírez Sosa. Universidad de Matanzas, Cuba.

Prof. Instructor: Lic. Yuniel Doble Ponce, Universidad de Matanzas, Cuba.

Prof. Instructor: Lic. Misleydis Rodríguez Acosta. Universidad de Matanzas, Cuba

#### 1. INTRODUCCION (OBJETIVOS)

La ponencia tiene como objetivo : exponer las experiencias que desde la gestión del proceso de Extensión Universitaria se realizaron en el enfrentamiento a la pandemia, las mismas han contribuido a la formación humanista de los futuros profesionales de las diferentes carreras de la Universidad de Matanzas.

#### 2. DESARROLLO

La universidad cubana, en la gestión extensionista aspira que sus profesionales desarrollen en sus esferas de actuación: la promoción, animación y gestión de la identidad, sentido de pertenencia y el enriquecimiento de la vida espiritual de los sujetos; participación en procesos de concertación y mediación de conflictos sociales y colectivos. El enfrentamiento a la propagación del Covid-19 en la provincia de Matanzas, permitió integrar a los profesionales en formación a escenarios que pudieran considerarse alejados de la cultura de su profesión, pero que por su enfoque humanista contribuyen a fortalecer el sistema de valores de este futuro profesional y su responsabilidad social.

#### 3. CONCLUSIONES

La universidad cubana aspira que sus profesionales se formen con un sistema de valores donde a partir de la filosofía marxista-leninista se integren los mejores preceptos del ideario martiano y fidelista, a partir del desarrollo de sus procesos sustantivos.

La participación de los estudiantes y trabajadores en el centro de aislamiento para sospechosos y hospital de campaña en el enfrentamiento a la COVID 19 ha contribuido a reforzar el sistema de valores de la comunidad universitaria y en particular de los protagonistas que se identifican como humanistas en la defensa de la vida.

#### 4. REFERENCIAS BIBLIOGRÁFICAS

- Castro Ruz, F. (3de Julio de 2000). Reflexiones. Granma pág. 2.
- Hart, A. (2003). El Moncada 50 años después. Revista Cuba Socialista, 53.
- Mendoza, N. (15 de diciembre de 2020). Gestión de la Extensión Universitaria en el contexto actual cubano. Obtenido de [www.CICTUM.cu](http://www.CICTUM.cu).
- Ministerio de Educación Superior. (2019). Modelo del profesional de la carrera Gestión sociocultural para el desarrollo. Plan E. La Habana: Pueblo y educación.